# 第660回福崎町教育委員会会議録

開催日時 令和6年2月22日(木) 13時30分~15時20分

開催場所 福崎町役場 3階 第2委員会室

出席委員 髙橋 渉、井奥智子、中田貴子、西村照明

事務局 学校教育課長 大塚謙一、社会教育課長 木ノ本雅佳

## 1、開会

2、第659回議事の報告を会議録により行い、承認されました。本会の署名委員として中田委員・西村委員を指名しました。

### 3、教育長報告

# (1) 園・小・中学校

こども園では、八千種幼児園でインフル、コロナ、胃腸風邪、発熱、ウイルス性気 管支炎による欠席の報告がありました。ボランティアによる子ども向けの理科学習「サ イエンス教室」を実施したところ、子どもたちが科学に大変興味を持ったという報告 がありました。田原幼児園でもインフル、コロナ、アデノウイルス、溶連菌、発熱に よる欠席があり、職員も肺炎で入院しました。2月7日に西播磨人権教育推進協議会 の総括大会があり約50名の参加があり、担任は立派にコロナ禍以降初めての公開授業 ができました。姫学こども園もインフル、コロナ、発熱、すり傷から菌が入っての入 院による欠席園児がいました。サルビアこども園でもインフル、コロナ、発熱による 欠席が非常に多くいたようです。欠席者が多く、様々な園の行事に苦慮されています。 ケアステ神崎の方を講師に招いて、特別な支援の必要な園児に対する研修を実施しま した。福崎幼児園でもコロナ、インフル、溶連菌による入院、発熱などによる欠席が ありました。応聖寺の鬼による豆まきが大変盛り上がったという報告がありました。 高岡幼稚園もインフル、中耳炎、ぜんそくでの欠席がありました。園児がかなりの勢 いでドアに激突した事故がありましたが、園児にケガはありませんでした。いわゆる 「小1ギャップ」がないよう高岡小学校5年生と交流をしています。こちらの園でも 応聖寺の「鬼の舞」を見学しました。園長会で、給食に関連して、カレーうどん、タ マネギコロッケ、アップルパンが好評、ぶりの照り焼きに大きな骨があったので、刺 さらないように担任は留意したとの報告がありました。

各小学校に寄贈された「大谷選手からのグローブ」について、これまでは展示していましたが、現在は貸出しに変えて申出により児童が使用しています。福崎小学校での「壁の落書き」については、持ち主と保護者の間で調停中で、任意保険で対応する予定とのことです。「河川公園近くの畑で遊んでいる小学生がいる。」との情報があり全校生に注意しました。1月17日に地域の消防団と合同訓練を行いました。フィリピンからの転入生があり、職員の補助や翻訳機を駆使して対応しています。高岡小学校ではインフル感染後、体調が優れない児童がいます。ハリマアルビオンによるサッカー教室は教員にとっても指導方法が非常に参考になったようです。母親の転職により学校に来にくくなっている児童がいます。田原小学校では、保護者による面前DVや暴言暴力による虐待があり、見守りを続けています。児童間でおう吐、胃腸風邪が流行り、教職員もインフルとコロナの感染がありました。八千種小学校では生徒指導上の課題はありません。インフルにより、4年生の学年閉鎖を1月16日から18日までとしましたが、さらに延期して21日にしました。1月はコロナ感染した児童もいます。1月29日、昼休みにけいれんを起こした児童がいたので、救急車を要請しました。

福崎西中では、大きな病気やけがはありません。能登半島地震により輪島市から転入生がいましたが、家庭の事情で小野市に引っ越されました。1年生女子同士のトラブルがあり、お互いに謝って経過観察中です。髪を染めたり、ピアスをしている生徒への指導を継続しています。「まなびルーム」への別室登校により登校しぶりがなくなった生徒がいます。町の「のぞみ教室」に保護者の送迎なしに自力で通所できている生徒が2名います。体育のバレーとソフトボールの授業中にケガがありました。福崎東中では1月17日に事前通告なしの避難訓練を休み時間に実施し、課題等が浮き彫りになったという報告がありました。部活動を頑張っており、卓球部で3名が県大会へ、男子バレー部が中播大会で6位になりました。町ロードレース大会で中学校の部で1位になった生徒もいます。髪の毛を染めた生徒がいます。常に誰かがインフルやコロナに感染している状況です。

学童保育園は、マスクをしていない児童が大半、インフル・コロナの影響は「なし」との報告がありました。10~15名が利用している土曜保育では、自然に東部と西部の児童が固まっています。西部学童では、子どもに遠慮して注意ができない保護者、家庭の経済状態が心配な保護者など、気になる家庭が数件あるという報告がありました。40~50名の利用がありました。感情の起伏が激しく、別室で過ごす日が多い児童がいて、注意すると暴れ出すこともあるのでその児童への指導が課題です。「大学生の加入でシフトが少し楽になった。」と報告がありました。福崎小学校の報告と同様に外国籍で日本語が理解しにくい児童がいます。東部学童では、八千種小の児童の利用は1~4名で、同じテーブルで学習しています。全体では60~70名の利用で、落ちついた状態で利用できています。4月以降初めてケガがありました。大学生指導員の連絡がないままの欠勤、電気の消し忘れ、名札の無着用について、それぞれ園長から注意をしています。学童保育園として利用している県民交流広場の床に針が落ちていましたので、注意を依頼しています。

#### (2)協議・検討事項

①令和6年度「福崎町教育の努力目標」の課題について

前回の教育委員会で説明した令和6年度「福崎町教育の努力目標(案)」について、内容について検討しました。基本方針を『「志」をみんなで育む 福崎の教育』とし、副題を『こどもの心に「灯」をともす 学校教育』とし、『仲間とともに 心に「灯」をともす 学校教育』から変更し、「町民みんなの 学びたいことが学べる 社会教育」は継続し、提出案の内容で進めることとしました。

②「不登校未然防止早期対応マニュアル」について

前回の教育委員会で「不登校未然防止早期対応マニュアル(案)」を配布、説明しました。「不登校未然防止早期対応マニュアル」について、承認されました。

③町立幼児園の保育士の募集について

フルタイムの会計年度任用職員を6名程度募集するも応募者がないことが数年続いているため、その対策・方針について協議しました。今後、より一層、報酬面と接遇面での職場環境改善の方策を当局に働きかけていくこととします。

#### (3)報告事項

## 〈 学校教育課 〉

①私立高校・公立推薦特色選抜の受験・検状況

資料に基づき、私立高校・推薦特色選抜等の合格者及び進路予定者数について 報告しました。今年の中学3年生は、東中が89名、西中が86名の計175名です。私立 高校は東洋大学附属姫路が一番多く69名の受験があり、県外へは6名です。私立高校と通信課程等合わせ、東中が86名、西中が83名、計169名が合格しています。また、特別支援学校に進学予定の生徒は5名です。推薦・特色選抜では、東中は23名、西中では14名が受検して32名が合格しました。

## ②令和6年度認定こども園等入園申込状況

資料に基づき、令和6年1月31日現在の状況を報告しました。0歳児は申込者27人に対し26人受入決定、1人が保留となっていますが、その後の調整で全員の受入が決定しています。1歳児から5歳児の申込者全員を受け入れます。町外の施設を希望される委託児は30人で27人の受入先が決定、保留3人についても1人の受入先が決定、2人は調整中です。

#### 〈 社会教育課 〉

①文化功績賞の審査結果

資料に基づき報告しました。2月6日に審査委員会を開催し、令和5年度の受賞者を選考、4名の個人と1団体の受賞が決まりました。

## ②スポーツ功績賞・功労賞の審査結果

資料に基づき報告しました。2月8日に審査委員会を開催し、令和5年度の功績 賞の受賞者を選考、23名の個人と1団体の受賞が決まりました。また、功労賞については長年にわたって競技スポーツ、青少年の健全育成、スポーツ振興に貢献されていることから、1名の受賞が決まりました。

## (4) 3月の予定

資料に基づき報告しました。

#### (5) その他

次回の教育委員会は、3月21日(木)午後1時30分から開催します。

### 4、協議事項

- (1) 令和6年度「福崎町教育の努力目標」について 教育長報告にて協議しました。
- (2) 不登校未然防止早期対応マニュアルについて 教育長報告にて協議しました。

#### 5、報告事項

〈学校教育課〉

- (1) 令和6年度認定こども園等入園申込状況について 教育長報告にて報告しました。
- (2) 私立高校入試等の結果について 教育長報告にて報告しました。
- (3) 建設工事等の進捗状況について

資料に基づき報告しました。小中学校6校の特別教室等空調設備設置工事実施設計

業務委託の進捗率は90%で、最終の精査をしています。

## (4) 教員免許が失効していた非常勤講師の任用について

資料に基づき報告しました。令和5年4月24日から町立小学校に採用している非常 勤講師の教員免許状が令和3年3月31日で失効していました。当該講師の教育内容は 他の教員と比して遜色なく適正であり、事案判明後の授業は代替教員で対応しました。 今後は教職員の辞令発令の内申手続事務において、有効な免許状であるかの確認を徹 底して行います。

#### (5) その他

- ①辞令交付式について
- ②教職員集会について
- ③令和7年度小学校運動会について

#### 〈社会教育課〉

- (1) 文化功績賞について 教育長報告にて報告しました。
- (2) スポーツ功績賞について 教育長報告にて報告しました。

## (3) 工事進捗状況について

資料に基づき報告しました。福崎町第1体育館球技室床張替工事の進捗率100%で、1月31日に完了しました。福崎町図書館高圧受電設備改修工事の進捗率は20%で、一部の資材が受注停止のものがあり年度内完了が困難な状況となっていますので、令和6年度に繰越して工事を実施します。

# (4) 今後の予定 資料に基づき報告しました。

## 6、閉会

以 上

署名委員 中田貴子

署名委員 西村照明